



2 célébrations différentes.

Proposition 1 : une liturgie de la Parole.

Proposition 2 : une célébration eucharistique pour Pentecôte.

Annexes : sur [page Passer la mer Enfance](#)

Ouvrir ce lien une seule fois. Dans le déroulement de la fiche, la flèche vous signifiera d'aller voir les annexes dans l'onglet qui est ouvert dans votre barre http.

Proposition 1 Célébration de la Parole - Fin de module

Cette célébration est prévue pour un grand groupe (école, paroisse, groupe intergénérationnel...).

Elle peut également fonctionner pour de petites unités.

Décor : Sarcophage de la mer Rouge

Images Dominos Passion agrandis, coloriés.

Matériel à préparer à l'avance :

Un panneau à double face par classe, ou groupe de caté.

Réaliser avec les enfants une recherche des mots de ce qu'il y a à laisser, à abandonner dans nos vies. Puis se les répartir entre équipes. Un mot par équipe.

-Sur une face, chaque équipe écrit son mot. C'est l'occasion de réfléchir, sans moraliser, sur ce qui se vit à l'école, à la maison dans le monde. Il s'agit d'en faire prendre conscience pour pouvoir mieux accepter nos pulsions négatives, mieux les gérer... et ensemble chaque équipe écrit à partir du mot choisi une demande d'aide au Seigneur pour vaincre cela.

Seigneur envoie nous Ta force pour...

Exemples de mots : **Egoïsme – Racisme – Violences – Indifférence – Agressivité...**

-De l'autre côté du panneau, un mot positif, contraire du premier est écrit :

Attention aux autres – Amour - Paix - Liberté – Accueil ...

-Une coupe avec de l'eau

-Un groupe apprend la gestuelle : Tu es passé de la mort à la vie

-Comme le peuple a chanté et dansé après le passage de la mer, composer des prières d'action de grâces

Déroulement

Mot d'accueil : Rassemblés pour célébrer le Seigneur qui est passé de la mort à la vie et qui nous fait passer de la mort à la vie avec lui, nous sommes le peuple appelé à la liberté.

Chant : Appelés à la liberté

Animateur : Vous êtes aujourd'hui le peuple de Dieu. Comme Moïse autrefois, comme le peuple des fils d'Israël, le Seigneur vous appelle à le suivre, à vous mettre en route. Nous allons le montrer avec cette procession. Deux enfants de chaque équipe vous représentent tous. Ils portent dans leurs mains tout ce qu'on veut laisser, tout ce qu'il faut abandonner dans notre Egypte intérieure.

Procession : Deux enfants de chaque équipe portent les panneaux. Ils viennent se placer face à l'assemblée, panneaux cachés.

L'animateur invite les participants à regarder le sarcophage de la mer Rouge, particulièrement la partie de gauche : l'Egypte représente ce qu'il y a de mal, ce qu'il y a à laisser dans nos vies.

L'animateur invite les porteurs de panneaux à les élever (côté négatif). Il invite à regarder et à écouter. Il fait lire lentement les mots marqués à lire, puis invite à choisir dans sa tête un mot montrant à quoi chacun veut renoncer.

Après un temps de silence, l'animateur dit : « Il va falloir traverser la vie avec tout cela et changer nos cœurs. Nous ne pourrons pas faire cela tout seul, supprimer tout seul le mal. Le Seigneur va nous aider. Des enfants lisant les prières de demandes au Seigneur

 **Chant :** Alléluia, nous avons franchi la mer

Animateur : Jésus a franchi la mort sur la terre. Écoutons et regardons la Passion de Jésus. Des enfants commentent les images des Dominos “ Passion”.

Animateur : Jésus est mort mais Dieu l'a ressuscité ! Oui Jésus est passé de la mort à la Vie.

 **Gestuelle :** Tu es passé de la mort à la vie

Après le chant, les enfants retournent leur panneau et découvrent d'autres mots. L'animateur invite chacun à les regarder.

Parce que Jésus est passé de la mort à la vie, nous pouvons, nous aussi, avec Toi vivre tout cela...

Les mots écrits sont cités en disant : « Seigneur avec Toi nous pouvons passer de l'égoïsme à l'entraide, du racisme au respect... »

Parce que Jésus est passé de la mort à la vie, nous pouvons, nous aussi, vivre tout cela ... « Avec Ton Esprit et Ta force nous pouvons passer de l'indifférence à l'accueil... de la violence à la paix ... »

Animateur : Pour vivre tout cela, nous vous proposons maintenant un geste personnel, avec de l'eau. Ce geste va nous permettre de repenser à notre baptême (pour ceux qui sont baptisés) ou de demander la force de Jésus, celle de changer nos cœurs et d'agir pour un monde plus juste plus fraternel. En faisant ce geste demandons à Jésus sa Force et son Esprit.

Les gestes suivants sont proposés :

- Se signer avec de l'eau
- Faire couler l'eau sur ses mains
- Se mouiller les lèvres et les joues
- Être béni avec de l'eau par un prêtre
- Recevoir un signe de croix sur le front tracé avec le pouce mouillé par un adulte
- Accompagner ce geste par une parole : “Le Seigneur t'aime ” ou “tu as été baptisé en Jésus” ou encore “Le Seigneur est la Vie”.

Animateur :

Comme le peuple a chanté et dansé après le passage de la mer, prions et remercions le Seigneur.

Lecture des prières d'action de grâce par les enfants, les jeunes qui se placent autour de la croix après la lecture de leur prière. A la fin des lectures, les enfants font une ronde autour de la croix et ceux dans l'assemblée se donnent la main.

Prière : Ensemble nous sommes tous frères car Dieu est notre Père et nous lui disons la prière que Jésus nous a apprise : Notre Père qui est aux cieux...

Envoi : Pour nous souvenir que Jésus est vivant pour toujours avec nous, qu'il nous donne sa Vie nous allons recevoir une croix, une croix, en signe de Vie et de l'Amour de Dieu pour chacun de nous.

 **Chant :** Alléluia, nous avons franchi la mer

Proposition 2
Célébration eucharistique pour Pentecôte
Intergénérationnelle

Célébration messe de Pentecôte.

Prévue pour un grand groupe (école, paroisse, groupe intergénérationnel, etc.). Peut également fonctionner pour des petites unités.

Cette célébration va permettre à chacun de se remémorer tout le cheminement vécu par la communauté, depuis le rassemblement rappelant la pâque jusqu'à aujourd'hui, en passant par le temps de catéchèse. Il s'agit d'accueillir l'Esprit Saint, de vivre la célébration de Pentecôte qui clôture le temps pascal.

Elle nécessite un temps de préparation.

Décor :

 Sarcophage de la mer Rouge. Sarcophage couleur – Sarcophage NB

Matériel à préparer à l'avance :

Panneaux sur lesquels des mots représentant ce qui veut être abandonné sont écrits.

Un panneau par mot est nécessaire.

La préparation de ces panneaux donne l'occasion de réfléchir avec les enfants ou avec les adultes, sans moraliser, sur ce qui se vit dans la communauté, dans le monde, dans la classe, à la maison... Il s'agit d'en faire prendre conscience pour pouvoir mieux accepter ces pulsions négatives, mieux les gérer... Il s'agit que ces mots soient porteurs de sens et d'actualité pour ceux qui les choisissent.

Exemples : **Egoïsme – Racisme – Violence – Indifférence – Agressivité - Individualisme...**

De l'autre côté, un mot positif, contraire du premier est écrit :

Attention aux autres - Amour- Paix – Liberté - Intériorité...

Ce qui a été découvert pendant les activités de Carême, peut être mettre aussi : des actes positifs... Il est important aussi de les faire percevoir. Les enfants ont souvent du mal à trouver ce qui est positif en eux.

C'est tout cela que nous allons célébrer : nous allons accueillir l'Esprit de Jésus qui nous donne la force de passer de la mort à la vie.

- Chacun écrira un mot positif sur une image représentant l'Esprit Saint (colombe, langues de feu...). Ces images seront disposées sur le sarcophage.

Déroulement :

Mot d'accueil : *Nous sommes rassemblés pour célébrer le Seigneur qui nous donne son Esprit, lui qui nous donne la force de passer de la mort à la Vie, Lui qui nous fait passer de la mort à la vie avec Lui. Nous sommes le peuple appelé à la liberté.*

 **Chant :** Appelés à la liberté

Animateur : Vous êtes aujourd'hui le peuple de Dieu. Comme Moïse autrefois, comme le peuple hébreu, le Seigneur vous appelle à le suivre, à vous mettre en route. Nous allons le montrer avec cette procession. Des personnes, enfants et adultes vous représentent tous. (Des personnes ayant participé au rassemblement " **Passer la mer** " peuvent être choisies) Ils portent dans leur main tout ce que nous voulons laisser, tout ce qu'il faut abandonner dans notre Egypte intérieure.

Procession :

Les personnes portent les panneaux. Elles viennent se placer face à l'assemblée.

Liturgie pénitentielle

Lecteur : « Notre Egypte d'aujourd'hui, notre Egypte intérieure porte les mots (Lecture lente, à plusieurs voix des mots des panneaux) Osons les dire devant le Seigneur, osons nous montrer tel que nous sommes, osons-les lui présenter à lui qui est le Dieu d'amour, le Dieu qui libère et accueille chacun tel qu'il est. »

Refrain : Seigneur, prends pitié de nous

L'animateur : « Pour notre égoïsme, notre indifférence ... » Seigneur, prends pitié

L'assemblée reprend le refrain : Seigneur, prends pitié

L'animateur : « Pour notre agressivité, notre lâcheté ... » Seigneur, prends pitié

L'assemblée reprend le refrain : Seigneur, prends pitié

L'animateur : « Pour notre violence, notre racisme... » Seigneur, prends pitié

L'assemblée reprend le refrain : Seigneur, prends pitié

Animateur : « Il va falloir traverser la vie avec tout cela, tous nos manques, notre humanité blessée. Nous ne pourrons pas le supprimer tout seul. »

« En contemplant ce sarcophage, découvrons comment un peuple a su vivre la traversée, à la suite du Seigneur ». L'animateur invite à regarder le sarcophage de la mer Rouge.

Des enfants et des adultes peuvent commenter ce que le sarcophage représente.



Animateur : mais Dieu n'abandonne pas son peuple, Il est avec nous et nous libère.

Chant : Alléluia, nous avons franchi la mer.

Liturgie de la Parole

Introduction à la 1^{ère} lecture : « Dans le Nouveau Testament, une autre traversée nous est racontée.

Comme le peuple autrefois enfermé en Egypte, comme nous aujourd'hui prisonniers de nos habitudes, les apôtres après la mort et la résurrection de Jésus, enfermés, vont vivre une expérience de libération, poussés par l'Esprit. »

1^{ère} lecture : [Actes 2,1-11](#)

Psaume 103

Lecture de l'Évangile : [Jean 20,19-23](#) (textes du jour de Pentecôte)

Les enfants retournent leur panneau et on découvre d'autres mots.

L'animateur invite à découvrir ces mots.

« Parce que Jésus est passé de la mort à la vie, parce qu'il nous envoie son Esprit, nous pouvons, nous aussi, vivre tout cela... »

Lecteur 1 : Parce que Jésus est passé de la mort à la vie et qu'il nous envoie son Esprit, nous pouvons, nous aussi, vivre tout cela... « Avec Toi Seigneur nous pouvons passer de l'égoïsme à l'entraide, du racisme au respect ... »

Lecteur 2 : Parce que Jésus est passé de la mort à la vie et qu'il nous envoie son Esprit nous pouvons, nous aussi, vivre tout cela... « Avec Ton Esprit et Ta Force, nous pouvons passer de l'indifférence à l'accueil... de la violence à la paix ... »

Quelques images représentant l'Esprit sont placées sur le sarcophage.

Geste avec du feu, de la lumière : « Recevons aujourd'hui l'Esprit de Dieu qui va nous pousser à vivre.

L'animateur propose un des deux gestes suivants :

- Distribuer des images de langues de feu à l'assemblée. Elles passent de main en main pour signifier la fraternité.

- Allumer des bougies au cierge pascal et les distribuer dans l'assemblée. (Cela rappelle le geste de la veillée pascalle)

Prière eucharistique (s'il y a lieu)

Prière d'action de grâces :

Elle est composée et lue par les enfants, les jeunes et les adultes.

A la fin des lectures d'action de grâce, les enfants, les jeunes, les adultes lecteurs se placent devant la croix ou autour de la croix

Ils se donnent la main. Inviter l'assemblée à se donner la main.

Prière du Notre père : Tous enfants de de Dieu nous pouvons dire ensemble la prière que Jésus nous a apprise : Notre Père qui est aux cieux...

Animateur : Comme les Hébreux et Myriam ont dansé après la traversée, les lecteurs gesticulent ou font une ronde autour de la croix sur le refrain « Tu es passé de la mort à la vie ».

Envoi : « *Le temps pascal s'achève aujourd'hui. Nous allons commencer le temps appelé ordinaire. Ce n'est pas un temps moins important. Il veut dire que nous sommes invités à vivre dans notre vie de tous les jours ce que nous avons vécu dans ce temps pascal, invités à vivre à chaque instant de la mort et la résurrection, invités à accueillir dans notre vie ordinaire le feu de l'Esprit Saint* ».

Nous le chantons.

Chant : Esprit de fête

